

50  
ans



ORGANISATION  
INTERNATIONALE  
DU CAFÉ

ICC 112-9

3 mars 2014  
Original : anglais

F

Conseil international du Café  
112<sup>e</sup> session  
3 – 7 mars 2014  
Londres, Royaume-Uni

**Déclaration de S.E. M. Berhanu Kebede  
Ambassadeur plénipotentiaire et  
extraordinaire de la République fédérale  
d'Éthiopie à la 112<sup>e</sup> session du  
Conseil international du Café du 3 mars 2014**

Votre Excellence, Monsieur Jawaid Akhtar, Président du Conseil de l'OIC,  
Votre Excellence, Monsieur Robério Silva, Directeur exécutif de l'OIC,  
Excellences,  
Mesdames et Messieurs,

C'est un honneur et un privilège de prendre la parole devant cette auguste assemblée et de vous inviter à appuyer la candidature de l'Éthiopie à accueillir la prochaine Conférence mondiale du Café en 2015.

Le Gouvernement et le peuple éthiopiens sont pleinement conscients du rôle que joue cette importante conférence en rassemblant des responsables gouvernementaux de haut niveau, des officiels du secteur privé, des spécialistes et des experts de l'industrie, afin d'identifier et de traiter des sujets d'intérêt commun.

En tant que Membre de longue date de l'OIC, l'Éthiopie attache une importance primordiale aux délibérations de cette conférence car elle poursuit l'harmonisation de la position de la communauté internationale du café dans sa quête de protection de ses intérêts sur le marché mondial.

Excellences  
Mesdames et Messieurs

Addis-Abeba, capitale de l'Éthiopie, centre diplomatique de l'Afrique et lieu de naissance du grain de café, est un endroit idéal pour valoriser notre effort collectif de promotion de l'industrie du café qui continue de jouer un rôle central dans les économies de nombreux pays.

Organiser cette conférence en Afrique, qui représente près de la moitié des pays producteurs de l'OIC et qui a une longue tradition de consultations grâce à ses diverses organisations continentales et à l'Organisation interafricaine du Café, sera une expérience nouvelles pour les Membres de l'OIC.

L'Éthiopie, en tant que pays producteur de café de premier plan du continent, pourra donner des informations de première main sur l'incroyable variété génétique de son café qui est caractérisé par un arôme, une saveur et un goût distincts.

Monsieur le Président,  
Mesdames et Messieurs,

L'Éthiopie est un endroit idéal pour voir le rôle du café dans l'économie des pays producteurs et dans la vie quotidienne des citoyens. Plus de 15 millions de personnes et de parties prenantes cultivent du café pour vivre ; des centaines de milliers d'intermédiaires œuvrent à la collecte des récoltes des exploitants et à l'approvisionnement des marchés intérieur et de l'exportation. Le café représente jusqu'à 30% des recettes d'exportation. Le taux de consommation est d'environ 50%, soit 2,4 kg par habitant – comparable à celui des pays consommateurs de café de premier plan.

Le café continuant à jouer un rôle très important dans l'économie de l'Éthiopie, le gouvernement a adopté une stratégie de marque de ses cafés spéciaux. Il a réussi à introduire des marques de café de renom – Sidama, Yirga Cheffe et Harar dans le monde entier en déposant ces appellations de café en 2005. Un grand nombre de pays consommateurs de l'OIC, partenaires de cette entreprise, ont participé à la reconnaissance de la valeur marchande de notre café et à l'augmentation du revenu des exploitants.

En Éthiopie, le café est un mode de vie ; il est le pilier de la famille, un point de départ pour la résolution des problèmes et la planification de l'avenir. La cérémonie du café est une occasion d'échanger des nouvelles et des vœux avec des amis et parents, d'exprimer le respect pour les aînés et d'apprécier les bienfaits de la vie.

L'Éthiopie vous souhaite à tous la bienvenue, pour apprécier la riche diversité génétique du café qu'elle doit à ses régions de culture dotées de sols, d'altitudes, de précipitations, de températures qui conviennent à cette diversité. Elle vous invite également à visiter sa bourse des marchandises moderne – la première du genre sur le continent, qui a révolutionné le marché du café.

Mesdames et Messieurs,

Organiser la Conférence mondiale du Café de 2015 à Addis-Abeba – capitale diplomatique de l'Afrique et siège de l'Union africaine, de la Commission économique pour l'Afrique et de plus de 103 ambassades et représentations diplomatiques, sera une expérience inoubliable pour les Membres, car le peuple éthiopien vous accueillera avec sa culture du café et son hospitalité uniques.

Addis-Abeba accueille régulièrement des sommets de chefs d'État et de gouvernement qui réunissent près de 10 000 délégués, ainsi que diverses conférences de haut niveau de la CEA. En ce qui concerne le café, l'Éthiopie a accueilli avec succès l'Association de cafés fins de l'Afrique orientale (EAFCA) et l'Association africaine des cafés fins (AFCA). Le Forum économique mondial, la Conférence de l'Union interparlementaire et le forum de l'African Growth and Opportunity Act (AGOA), sont quelques unes des conférences récentes que notre capitale a accueillies, ce qui témoigne de la stature croissante d'Addis-Abeba comme lieu de rencontre international.

Je tiens à vous dire que votre visite en Éthiopie vous donnera l'occasion de vivre une expérience touristique inédite. Outre l'ampleur de sa beauté physique, de ses cultures fières et colorées, de son merveilleux climat, de ses monuments antiques et médiévaux, de sa riche civilisation ancienne, et de ses attractions touristiques naturelles et humaines, entre autres, l'Éthiopie est un endroit idéal pour organiser une telle rencontre. J'ai l'honneur de vous assurer que les participants à cette rencontre pourront prendre le temps d'explorer les sites historiques et les musées de l'Éthiopie, où toutes les villes sont directement reliées à la capitale.

Excellences,

Mesdames et Messieurs,

Le moment est venu pour la communauté mondiale de café de venir à Addis-Abeba, capitale de l'Afrique, continent qui enregistre des progrès économiques remarquables. Pour sa part, l'Éthiopie a enregistré une croissance à deux chiffres au cours des 10 dernières années et la productivité de l'agriculture, y compris celle du café, a joué un rôle important dans cette croissance.

Comme vous le savez sûrement, il n'y a pas de meilleur endroit que le berceau de l'Arabica pour examiner les questions ayant trait au secteur mondial du café.

Enfin, je ne saurais oublier le rôle qu'Ethiopian Airlines, membre de Star Alliance, qui dessert 76 destinations et tous les continents, jouera pour faciliter votre voyage pour assister à la conférence.

Si l'Éthiopie a le privilège d'accueillir la conférence de 2015, je peux vous assurer que le peuple et le gouvernement éthiopiens mettront tout en œuvre pour rendre votre séjour à Addis-Abeba fructueux et agréable.

Merci.